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令和 4年度 土居町地域づくり協議会議事概要 

１ 会議名 令和 4年度 土居町地域づくり協議会 

２ 日 時 令和 5年 2月 22日（水）14：00～15：30 

３ 会 場 土居文化会館 大会議室 

４ 出席者 委員 10名（委員 12名のうち） 

    委員長 髙橋英吉 副委員長 筒井英輝 近藤信行委員 豊田耕造委員  

石水司委員 鈴木裕子委員 野村千早委員 江口るり子委員 

好井邦嘉委員 越智寧委員 

 

 市長 副市長 政策部長 建設課長 総務調整課長 都市計画課長 

        農林水産課長 観光交通課長 学校政策課長  生涯学習課長  

建築住宅課長 文化・スポーツ振興課長              

事務局 地域振興課長 他 2名 

５ 傍聴者 なし 

協 議 事 項 等 

１ 会議次第 

 １ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 委員長、副委員長選任 

４ 議事  

（１）事前質問事項についての回答 

・関川沿い土手の整備について 

・渋滞解消について 

・入野地区の歩道整備工事について 

    ・大谷から国道までの２車線道路の実現について 

    ・通学路にもなっている上北野～東本郷の道路拡幅について 

    ・回覧板の廃止について 

・土居地区の海岸整備計画について 

・高齢者の交通手段について 

・小学校の統廃合について 

・公民館の運営について 

・家具の転倒防止について 

・屋内体育施設について 

・夜間開放の鍵の取扱いについて 

・河川敷運動施設の充実について 

（２）その他 
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２ 会議概要  

（１）事前質問項目についての回答 

〈各担当課より説明〉 

   主な意見 

 

   委 員  関川沿い土手の整備について、自治会に委託して草刈を行っているが

今年度は県から委託を受けた草刈業者と、自治会の草刈り日程が同じで

あった。自治会は事前に県に問い合わせたところ日程未定との回答であ

った。出来れば無駄のないように自治会に日程を教えてあげてほしい。 

 

 理事者  来年度以降は効率的な維持管理が出来るよう努めてまいります。 

  

   委 員  公民館の運営について、活動にばらつきがある事についてどのように

考えているのか。 

         

   理事者  各館ごとに予算の範囲内で独自の講座や教室を行っております。若干

の違いについても地元の方々との協議のなかで運営されています。ばら

つきについても平準化していく必要もあると思いますが、運営方式の検

討と共に進めていけたらと思います。 

 

   委 員  運営方式は直営とし市職員を配置し活動に差をなくしたい。運営方式

についての協議が行われ、委託方式になった経緯を分かる範囲で説明頂

きたい。 

        公用車の使用についても統一して頂けたらと思います。 

 

   理事者  公民館の運営方式等の協議につきましては、土居地域公民館運営協議

会の中で行われております。また、新市発足後、全地域で運営方式の統一

に向けた協議が何度か行われております。先般の土居地域公民館運営協

議会でもそのような意見が出てきておりますので、今後検討していきた

いと考えております。 

         

        公用車につきましては、予算要求もしながら全館統一出来るように進

めたいと考えております。また、車両が必要な場合は、近隣の公民館から

借りる等して対応して頂けたらと思います。 

 

委 員  デマンドタクシーを利用したい時に利用できない。現在の台数、利用状
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況を教えてほしい。 

   理事者  市内７台で運営しております。川之江、三島、土居地域では１日７便運

行しております。乗合タクシーになりますので１時間で回れる範囲での

設定となっております。今後検討していきたいと考えておりますのでご

理解頂けたらと思います。 

        利用状況につきましては土居地域では今年度 3823 人、昨年度 3643 人

となっております。 

 

   委 員  事故多発箇所である大谷橋の交差点に信号機の設置をお願いしたい。 

        一般的に２車線道路の優先と勘違いされる為、一旦停止を無視して事

故が起こると考えられる。 

 

   理事者  特殊な交差点である為、今後レーンの増設や待避所の設置等調査を進

めながら検討していきたいと考えております。 

 

 委員長  夜間開放の鍵の貸し出しについては、利用者の負担を無くすことを考

えてほしい。 

       

 理事者  住民の意見を聞きながら柔軟に対応したいと思います。 

 

   委 員  屋内体育施設の照明が切れた時の連絡先を教えてほしい。 

 

   理事者  学校に連絡して頂くと担当課に連絡が入ります。 

 

   委 員  河川敷運動施設に違いがある、新居浜市の国領川と四国中央市の関川

の違いを教えてほしい。 

        バスケットコートのリングの増設をお願いしたい。 

 

   理事者  河川敷については、地形や容積に違いがあり災害時の増水への対応が

出来るかどうかが大きな点で、現状では増設等は難しいと考えます。 

 

（２）その他 

                             

  委 員  アリーナ土居について、利用開始より 20 年ちかく経っている為、施設

も老朽化しているのは利用者も理解しているが、修理対応が遅いので市と

コナミでこまめな協議をし、早めの対応をお願いしたい。 
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       会費について、コロナにより会員も減少していると思われるが、市内市

外の料金設定が同じなのはいかがなものか。 

   

理事者  故障個所につきましては、随時修理対応していくのが本来ではあります

が、次から次へと故障個所も増えている現状です。限られた予算の中で優

先順位をつけながら修繕しておりますのでご理解頂きたい。 

     会員につきましては、コロナ禍により減少となっているのが現状です。

会費は消費税が５％から８％への改定時に消費税分を値上げしただけで、

それ以外では値上げすることなく運営しております。利用状況としまして

は市内 83％市外 17％です。コロナ過の状況の中、市外利用者だけを値上

げすることは難しいと考えます。 

 

委 員  多くの利用者の声を聞いてコナミと協議し改善して頂きたい。 

 

理事者  現在月に一度ヒアリングを行っておりますが、今後はより多くの時間を

とり、利用者の意見も聞きながら進めていきたいと思います。 

 

                  ―閉会― 

 

 


